

El futuro se construye desde hoy: Dena María Camarena Gómez

Por el Staff de El Inversionista

“Conmigo llega todo mi pasado y mi presente”, expresó con firmeza y emoción, la nueva rectora de la Universidad de Sonora (Unison), Dena Camarena Gómez, al dirigirse a la comunidad universitaria, familiares, representantes de gobierno, ex rectores e invitados especiales, reunidos en su toma de protesta el pasado 16 de Junio. Durante su intervención, Camarena Gómez resaltó la transformación de una institución que, desde su fundación en 1942 con 326 estudiantes, ha crecido hasta convertirse en el mayor patrimonio educativo, social y cultural de los sonorenses.

“Mi visión de la institución para el periodo 2025-2030 va más allá de la excelencia académica: busca formar personas comprometidas con la sociedad y la sostenibilidad, sin perder la perspectiva de un futuro donde la tecnología y la innovación, con

un enfoque humanista, sean ejes fundamentales del aprendizaje”, enfatizó. La nueva rectora invitó a la comunidad universitaria a participar activamente en un proyecto colectivo que privilegia la inclusión, la igualdad de oportunidades, la responsabilidad social, el respeto a la diversidad y el uso estratégico de tecnologías emergentes para afrontar los retos de un mundo en constante cambio. Enfatizó que uno de los mayores desafíos será garantizar que nadie quede fuera de los beneficios del conocimiento y la transformación tecnológica.

“El futuro se construye desde hoy”, afirmó con convicción, al proponer una Universidad del Futuro profundamente arraigada en los valores que le dan sentido.

Enfatizó también el respaldo de los tres niveles de gobierno, en particular del Gobierno del Estado de Sonora, y refrendó su respeto por la autonomía universitaria, como principio que permite a la institución definir con libertad su rumbo académico, administrativo y

social, siempre con rendición de cuentas y compromiso con la sociedad.

Agentes de cambio

Durante su primer mensaje, convocó a la comunidad universitaria a asumirse como agentes de cambio, con una mirada solidaria, propositiva y siempre colaborativa.

“Para que sigamos honrando el resplandeciente lema “El saber de mis hijos hará mi grandeza”, ratifico ante ustedes el compromiso personal de liderar con integridad, pasión, transparencia, austeridad y responsabilidad los esfuerzos del mejor equipo de colaboradoras y colaboradores que una Rectora puede tener: la comunidad universitaria”, asentó. Camarena Gómez dejó claro que su rectorado será un periodo de unión de esfuerzos, sensibilidad social y una amplia visión hacia el porvenir.

Unison, patrimonio académico: Sectores

Por su parte, la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (Anuies), a través de su Secretario General, Luis Armando González Plascencia destacó que recibe una institución con bases sólidas y con un legado importante de madurez tanto académica y política, además de que es una casa de estudios con mucho prestigio y trayectoria científica y de docencia.

Por su parte, Pedro Ortega Romero, ex rector de la institución, deseó el mayor de los éxitos a la nueva rectora y reconoció que a 82 años de fundación, la institución sigue firme, sólida y persigue una dinámica muy importante en los sectores de la sociedad porque sigue siendo el patrimonio cultural científico y académico, más importante de la entidad.

En tanto, Manuel Balcázar Meza y Enrique Fernando Velázquez Contreras,

coincidieron que el reto que enfrenta la Universidad de Sonora es aplicar los recursos que ofrece la inteligencia artificial, pues son herramientas muy poderosas que obligan a una nueva forma en los procesos de enseñanza aprendizaje.

El también ex rector, Heriberto Grijalva Monteverde destacó que con el apoyo de la comunidad universitaria podrá ir llevando a la Universidad hacia el futuro y resolviendo los nuevos retos que tiene el presente”, opinó.

Gobernador Durazo refrenda compromiso con la transformación educativa

El gobernador Alfonso Durazo Montaña, al presidir la ceremonia de toma de protesta de la doctora Dena María Jesús Camarena Gómez como nueva rectora de la Universidad de Sonora, calificó ese momento como histórico por ser el resultado de un proceso democrático que garantiza la autonomía y representa a toda la comunidad universitaria. Durante su mensaje, el mandatario estatal reconoció a la Universidad de Sonora como una institución educativa de primer nivel, tanto en su comunidad académica como estudiantil, y reiteró que su gobierno seguirá haciendo el mayor esfuerzo para brindar su respaldo total.

«Estoy seguro que bajo la gestión de la doctora Camarena, la Universidad continuará siendo un espacio de libertades, de innovación y desarrollo. Subrayó que, bajo este nuevo modelo de gobernanza democrática, la Universidad de Sonora se fortalece como un actor clave para el desarrollo del estado, especialmente en el contexto del Plan Sonora de Energías Sostenibles, donde su potencial académico e interdisciplinario será fundamental en áreas estratégicas como semiconductores, energías renovables, minería sustentable, ciencia de datos e inteligencia artificial.



Doctora Dena Camarena Gómez, rectora de la Universidad de Sonora para el periodo 2025-2030.